

【資料 スマートフォン等SNSに関する保護者の管理についての意見】

「子どものスマートフォン等SNSに関する保護者の管理について」（10月19日配付）
において提出があった保護者からの主な意見・感想です。

- スマホなどを持たせていないので・・・（3年女子保護者）
- スマホの購入時に子どもと話している。ロックをかけることに関しては悪いことではないと思う。一応、何かあったらといった話はしているので、あとは子どもを信用している。（3年女子保護者）
- スマホのロック解除番号を聞いて知っている。不都合のあるときはすぐにスマホを解除すると約束している。（3年女子保護者）
- 特にルールなどを決めていない。中学生なので善悪の判断はできるものと思っている。子どもがSNSのトラブルに巻き込まれたときに一人で抱え込まず、家族で話ができるように普段から家族での会話が大切だと思っている。（3年男子保護者）
- 我が家のルールは上の子の時から「スマホを持つのは高校生になってから」と決めている。でもやはり友達とLINEしたい。動画を見たい等の訴えがあるので、私（母親）のスマホを使用させている。子どものSNSの使用内容もチェックすることができるのでルールを決めて良かったと思う。（3年男子保護者）
- 高校生になった時に長女の携帯電話を購入しました。その際、親子で一緒に約束事を作りました。

例えば、

- ・ 誰であろうと、面と向かって直接言えない事はメールやLINEで文字にしない
- ・ どんなに親子喧嘩しても、絶対に電話に出ること
- ・ 記録ばかり残さず、記憶にも残すこと
- ・ アプリをダウンロードする際は、親に許可をとること

等々、20個くらいあった気がします。実際に、これをきっちり守れたか？というと、そうではありませんでした。親と一緒に面と向かって話し合った行為が、記憶に残り、定期的に約束事を破ってないか？ということを確認していて、それが子ども自身のストッパーになったりもするのではないのかな？と思います。

定期的に、携帯をチェックできれば、良い気もしますが、私は気が引けますので、会話の中で確認するようにしてました。子どもを信頼してるってことを言葉に出しながら、定期的に携帯の使い方やLINEの会話内容等を口頭で聞いたりし、家族の会話の話題にすることが抑止力の一つになるのではないのでしょうか。

今回の学校の取り組みが、家庭の会話を生み、決め事を作ることに繋がったり、SNS問題への抑止力になることを期待しています。（3年男子保護者）

- 常日頃からスマホの使い方には注意している。特にラインの使用にあたっては、何

気ない一言で相手を傷つけたりすることがあるので、気をつけるようにいつている。ルールを守らなければ、場合によっては使用させないとも話している。(2年女子保護者)

- SNSでの個人的な会話の内容を、別の第3者の子(友達)にスクリーンショットなどで拡散する行為がマナー違反だといったことを学校でも教えてほしい。(2年女子保護者)
- SNSが子ども同士の関係においてトラブルになりかねないといった危機感を持っている。(2年女子保護者)
- 私が子どもの立場ならラインなどの内容を全て見られるのはすごく嫌なことだろうと思うから、本人の目の前で確認したいことをすることが良いかと思います。(2年男子保護者)
- ロックをかけさせない。我が子を守るためにはある程度の監視が必要と思っています。(2年女子保護者)
- SNSによる他校生との交流(やりとり)には「大丈夫?」と心配になることがあります。困っているときにSOSを出せる環境は必要なので、声かけをしています。(2年女子保護者)
- スマホにロックをかけて友達とどんなやりとりをしているかわからないので、何か良い方法があると知りたいです。(2年男子保護者)
- このことに関して、わからないので何か良い方法があれば知りたいです。(1年女子保護者)
- スマホを買い与えるときに子どもといくつか約束をしました。使う時間やSNSへの書き込みなど、話し合っ決めてました。まだまだ中学生なのでロックもかけてはいますが、番号を共有しています。黙って見ることはしませんが、見せられないようなことはしないように話をしています。見守りはまだまだ必要だと思います。(1年男子保護者)
- スマホなどのSNSに触れる端末を子どもに与える際は明確なルールを親子の間で作っておくべきだと思います。また、買い与える際には様々なトラブルが起こる可能性やトラブルにならないためにどうすれば良いかなど、しっかりと家庭で話しておくべきだと思います。学校でも指導しますが、スマホを買い与えるのは保護者なので、保護者がしっかりと管理できる状態で与えてほしいと思います。(本校教職員)
- 子どもに買い与えるということは保護者の管理下にあるということだと思います。しっかりと管理していただくことが大切だと思います。親子でルールを決め、「時には中を見せてもらうね」など、本人と約束した上で、本人と一緒に中身を確認することも一つの手段だと思います。(本校教職員)